



Antrag auf Evaluierung von E-Bike-Ladestationen

Antrag:

Der Bezirksausschuss Schwabing-West unterstützt das Ansinnen, in der Landeshauptstadt München nachhaltige Mobilität durch eine gute öffentliche Infrastruktur für E-Bikes zu fördern. Der Bezirksausschuss beantragt daher eine Evaluierung von Ladestationen für E-Bikes in Schwabing-West, um zu erproben, ob und wo eine solche Infrastruktur von den Bürger*innen angenommen wird. Der Bezirksausschuss schlägt im Rahmen einer Pilotierung Ladestationen insbesondere an den folgenden Positionen vor:

- Am Nordbad
- An der U-Bahnhaltestelle Scheidplatz
- Am Schwabinger Krankenhaus
- Vor einer städtischen Schule der Stadt im Bezirk
- Am Stadtplatz am Ackermannbogen, z.B. gegenüber dem Lokal „Fami“.

Dabei werden insbesondere die folgenden Punkte bedacht:

- Die Ladestation ist entweder kombiniert mit einem Fahrradstellplatz, an dem auch Lastenfahrräder abgestellt und angesperrt werden können. Alternativ dient sie der Beladung eines entnommenen Akkus in einem abschließbaren Fach.
- Erprobt werden nur technische Lösungen, die sich als Kandidat für einen stadtweiten Ausbau einer Ladeinfrastruktur eignen.
- Die technische Lösung folgt einem offenen Standard.
- Die technische Lösung erfordert kein externes Ladegerät.
- Die technische Lösung erlaubt witterungsunabhängiges Laden.
- Die technische Lösung erfordert vom Kunden voraussichtlich die Mitnahme eines Ladekabels. Die technische Lösung ermöglicht eine Diebstahlsicherung des Kabels beim Ladevorgang.

Begründung:

Insbesondere für die Fahrt längerer Distanzen aus dem Münchner Umland in die Innenstadt sind E-Bikes eine umweltfreundliche und auch aus anderen Gründen förderungswerte Alternative zum Kfz oder – gerade auch zu Zeiten der Corona-Pandemie – zum ÖPNV. Bei größeren Distanzen bedarf eine solche Fahrt die Nachladung des Akkus, um wieder zum Ausgangspunkt zurückfahren zu können.

Dieser Bedarf kann insbesondere entstehen durch die Notwendigkeit oder den Wunsch, in München

- an den Arbeitsplatz zu gelangen (z.B. Schwabinger Krankenhaus, städtisches Gymnasium)
- Freizeiteinrichtungen zu besuchen (z.B. Nordbad)
- Zugang zum ÖPNV-Netz zu bekommen (z.B. U-Bahnhof Scheidplatz)
- Freunde zu besuchen (z.B. am Ackermannbogen)

Mit diesem Piloten soll evaluiert werden, ob und an welchen Stellen Bedarf an Ladestationen eines Münchner E-Bike-Ladenetzes besteht. Daher soll die Nutzung der Ladestationen ein Jahr nach Aufbau evaluiert werden und die Evaluierungsergebnisse Grundlage der weiteren Planung sein. Weitere

Grüne-Fraktion im
Bezirkssausschuss 4
Schwabing-West



Standorte zur Pilotierung werden begrüßt. Es bietet sich an, die Pilotierung auch außerhalb von Schwabing-West durchzuführen, z.B. an touristisch oder kommerziell frequentierten Orten insbesondere in der Innenstadt oder aber als an Park & Ride Parkhäusern mit guter Umstiegsmöglichkeit in den ÖPNV.

David Sacher
Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen
BA4 / Schwabing-West